



Di Angelo siempre pensó que podía lograr este sueño. /Foto: Calixto N. Llanes

Disparos plateados de Di Angelo

El tirador cabaiguanense alcanzó dos sub títulos en los Juegos Parapanamericanos de Chile

Elsa Ramos Ramírez

A Santiago de Chile llegó Di Angelo Lóriga Rodríguez con una pistola cargada de municiones y una mochila repleta de sueños. De la cita parapanamericana regresó igual, lleno de bendiciones y también de medallas en sus primeros juegos.

De 2-2. Así fue la efectividad del cabaiguanense al llevarse dos sub títulos en los dos eventos en que compitió: el de la pistola a 10 metros y la mixta a 50 metros, categoría SH1, en una competencia para él dramática.

La primera de las preseas del único representante de Sancti Spíritus en la cita continental la alcanzó en una lucha campal, disparo a disparo, como el corredor que deja lo mejor para los últimos metros, pues el natural de Guayos tuvo que venir de atrás porque había quedado cuarto en la fase clasificatoria.

Pero su puntería se fue afinando, y su pulso, también, para escalar posiciones, tantas que llegó a sumar 226.7 puntos, a solo 9 décimas del ganador, el estadounidense Marcos de la Rosa y a la misma distancia de haberse llevado su boleto clasificatorio a los Juegos Olímpicos de París 2024, reservado solo para el ganador.

Al explicar las claves del repunte, Lóriga manifes-

tó al colega Pavel Otero desde la sede: "Muy concentrado y respirando mucho, esa es la estrategia, tranquilo y pensando que sí se podía. Estábamos entrenando bastante bien y los resultados venían solos, apenas era hacer bien el trabajo. La competencia fue muy reñida, había buenos tiradores, pero creo que di lo mejor de mí".

En declaraciones publicadas por el sitio JIT, el espirituario destacó: "Tenía mucha confianza en que podía acceder al podio. No sabía de qué color, pero estaba seguro de que podía conseguir una medalla. Estoy muy contento. Ese es el fruto de todo el trabajo que hemos realizado".

Su segunda presea de plata tuvo también tonos dramáticos, pero al revés. Antes del último disparo tenía el oro casi en el bolsillo, pero justo en el tiro conclusivo lo perdió; pero su acumulado le valió para ganar el segundo puesto con 201.7 puntos. De cualquier manera, todo quedó en casa, pues el título se lo llevó la cubana Yenigladys Suárez, ganadora de la pistola a 10 metros.

El sueño olímpico de Lóriga Rodríguez no se quedó en territorio andino: "Había un solo cupo y se lo llevó el americano, pero hay una opción en el Mundial de la India, que da el último boleto para París y si nos dan la posibilidad, podremos ir, hasta ahora han tenido en cuenta el tiro y nos están apoyando".

Espirituanos a Convención Internacional

Una decena de investigaciones espirituanas conforman el cronograma de la X Convención Internacional de Actividad Física y Deportes (Afide 2023), que con cerca de 300 delegados cubanos y participantes de 26 naciones tendrá lugar en el Palacio de Convenciones de La Habana del 27 al 30 de noviembre.

Entre los trabajos se incluyen Personalización de la evaluación en el enfoque integral físico educativo, acercamiento teórico, del doctor en Ciencias Orelbis Aróstica Villa, quien desarrolló el estudio junto a otros autores; Envejecimiento saludable desde la actividad física en el círculo de abuelos, del doctor Raúl Valle Lizama, del Centro Provincial de Medicina Deportiva y, de esa propia institución, Desarrollo de las cualidades volitivas en el béisbol de iniciación mediante la aplicación de prácticas deportivas grupales, de Yenisey de La Nuez González.

También se inscriben: Deporte escolar. Propuesta para su organización desde la base en la provincia de Sancti Spíritus, de Alberto Beatón Núñez, y Ejercicios para el mejoramiento de la resistencia a la fuerza especial de arqueras escolares espirituanas, de Leandro González López, ambos de la Dirección Provincial de Deportes.

De acuerdo con la información de Norberto Ruiz Toledo, quien atiende el frente de Ciencia y Técnica en el Inder espirituario, desde las sedes municipales del organismo emergieron varias propuestas, entre ellas, El desarrollo de las habilidades del fútbol en niñas y niños de 9 a 12 años, de Yandy Ventura Roche, de Fomento; Ejercicios Buerguer en adultos mayores con Insuficiencia Venosa Crónica, de Yolanda Conde León, y La preparación de los profesores deportivos para dirigir el proceso

de Iniciación Deportiva, de Ismael Luis Torres Pérez, ambos de La Sierpe; mientras el trinitario Rodelsi Beltrán Iznaga intervendrá con dos investigaciones: Actividades para potenciar el conocimiento sobre la historia del deporte y FIT para Todos, este último dirigido a mejorar la capacidad física-fuerza.

Las presentaciones estarán distribuidas en las diferentes modalidades de debate e intercambio del evento, que busca propiciar el intercambio, promoción y divulgación de experiencias y resultados de las investigaciones en las áreas de las ciencias aplicadas a la Actividad Física y el Deporte, la formación de profesionales, su gestión y dirección, así como la utilización del tiempo libre, y también promover el desarrollo sostenible con el fin del mejoramiento de la calidad de vida, tal como reza en su convocatoria. (E. R. R.)

El rey de los extrabases

Frederich Cepeda arribó a 854 batazos de este tipo e implantó un nuevo récord en Series Nacionales

A la misma altura del batazo con que lo consiguió, Frederich Cepeda Cruz abrió, otra vez, la puerta de los récords en Series Nacionales de Béisbol.

Cuando el pasado viernes 17 de noviembre, sobre las cinco de la tarde, el emblemático pelotero disparó cuadrangular ante el cerrador industrialista Juan Xavier Peñalver Hernández en su último turno al bate en el Latinoamericano, implantaba récord en extrabases en la pelota cubana al sumar 854, cifra con la que dejara atrás a otro grande: Orestes Kindelán.

Lo logró con sus 353 jonrones de por vida, que se suman a los 447 dobles (segundo en ese departamento) y los 54 triples para redondear la marca absoluta con que inició la subserie de su equipo esta semana ante Santiago de Cuba en la II Liga Élite del Béisbol Cubano.

Para llegar a ese reinado, Cepeda ha debido jugar de manera consistente y eficiente, digan lo que digan de la salud de la pelota cubana actual. Nadie puede negar su calidad de regio bateador, como tampoco su consagración para mantenerse como el buen vino con 43 años y 25 Series Nacionales, contada la más reciente y excluyendo esta Liga, que no figura como tal.

El récord del Latino afianzó la leyenda del espirituario, dueño, además, de dos cotas históricas y potencial rey de otras que parecen estar al alcance de su bate si, tal como parece, sigue desafiando al tiempo y sus demonios para continuar deleitándonos con su presencia en los terrenos de pelota en los que ha jugado 2 116 partidos con 9 304 comparecencias y 7 057

veces al bate, según estadísticas de la página oficial de la Federación Cubana de Béisbol, cifras que lo mantienen entre los tres primeros de por vida en una trayectoria que lo ubica como el noveno en promedio de bateo con 336 en una lista que encabeza el mítico Omar Linares (368).

Al comenzar la subserie de esta semana, Cepeda había extendido su marca histórica de boletos a 2 075 (383 de manera intencional, también récord) y es líder en total de bases recorridas al rebasar las 4 000 y sobrepasar también a Kindelán.

Otras cotas parecen superables para él: la de carreras impulsadas, ya que alcanzó esta semana las 1 394 para reafirmarse en el tercer lugar histórico, a 20 de Antonio Muñoz y a un poco más del líder Orestes Kindelán con 1 051, aunque en este departamento la porfía es bien fuerte con el granmense Yordanis Samón (1 322).

Con este toletero, Cepeda sostiene una especie de mano a mano en esto de los récords históricos. El espirituario es segundo en dobles con 447, detrás de Samón (449) y es también sublíder en hits con 2 373 hits, pisándole los talones al tunero Danel Castro (2 381), mientras Samón, muy activo aún, anda por 2 293.

En el récord que acaba de conseguir, el espirituario puede reinar un buen tiempo, pues la inmensa mayoría de los que le siguen y únicos que han logrado rebasar la cifra de 700 extrabases están ya retirados: Kindelán (853), Omar Linares (785), Antonio Pacheco (774), Antonio Muñoz (713) y Lázaro Junco (709), mientras Samón acumula 700. (E. R. R.)



En el apartado del récord que acaba de conquistar, el espirituario puede reinar por un buen tiempo. /Foto: Roberto Morejón